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* Con un receso forzado en la Asamblea Legislativa, el PLN acató uno de los puntos de la 

estrategia planteada por Casas y Sánchez. 

Sin tapujos ni consensos, la fracción del Partido Liberación Nacional (PLN) 

abandonó la Asamblea Legislativa " a la fuerza" para promover el Tratado de 

Libre Comercio entre Centroamérica, Estados Unidos y República 

Dominicana en las comunidades. 

 
Los 25 diputados verdiblancos decidieron no regresar a sesiones desde el 
pasado 26 septiembre, ante la imposibilidad de conseguir los 38 votos 
necesarios para decretar un receso de cara al referendo. 
A pesar de que la idea del receso era ampliamente conocida como uno de 
los puntos del memorando divulgado por este Semanario en su edición 

1730, y escrito por el exvicepresidente Kevin Casas y el diputado del PLN, 
Fernando Sánchez, los liberacionistas no mostraron temor alguno de 

implementar la estrategia. 

SIN LOS VOTOS 

El camino para lograr el receso se volvió cada vez más tortuoso para el 

PLN, desde que UNIVERSIDAD dio a conocer el contenido del Memorando Casas-Sánchez, el pasado 6 de 

septiembre. 

 
El Movimiento Libertario puso como condición para votar a favor de tal medida la renuncia del vicepresidente Casas y 
la salida del diputado Sánchez de las comisiones de Asuntos Electorales y Banca de Desarrollo. 

 
Una vez que esto se cumplió, los libertarios entraron en nuevas negociaciones para que se conocieran proyectos de 

ley que son de su interés; pero esta vez no se llegó a ningún acuerdo. 

 

 

La Asamblea Legislativa se fue a receso dos 
semanas antes del referendo, tal y como se 
describe en el memorando. (Foto Katya Alvarado) 
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Sin los votos libertarios se hacía casi imposible conseguir los 38 necesarios para aprobarlo en plenario; a ello se sumó 

la negativa del diputado del Partido Unión Nacional, José Manuel Echandí, y la ausencia por más de una semana del 

diputado Sánchez. 

 
Para Echandi, no era conveniente abandonar el plenario a dos semanas del referendo, aunque estaba de acuerdo con 
irse la última semana; además advirtió que los diputados que se fueran a las comunidades no debían ofrecer nada a 

cambio de los votos. 

 
"Me parece que tienen que ir a convencer a la gente, pero nada más. Yo me he mantenido imparcial y trato de 

promover el referendo.  Si se van, sigo trabajando. A mí me eligieron para eso, no para vagabundear", expresó 

Echandi. 

 
Ya sin opción de aprobar el receso, la jefa de fracción de la Unidad Social Cristiana, Lorena Vázquez, dio el paso al 

frente y anunció que renunciaba a todos los permisos y se iba para las comunidades. 

 
"Aquí en la Asamblea no se hace nada, aquí no pasa ni una autorización, el PAC lo que quiere aquí es un permanente 

control político de 3 a 6, otros partidos condicionan cosas que no tienen nada que ver el receso. Como no se está 

haciendo nada, mi lucha está a la par de los campesinos, de los agricultores y de los dirigentes socialcristianos que 
luchan por el Sí", dijo Vázquez a UNIVERSIDAD. 

 
Consultada sobre la relación del receso con el contenido del memorando Casas-Sánchez, la socialcristiana respondió: 

"A mi lo que venga en el memorando me importa un bledo, porque yo no lo hice y voy a ser consecuente con mis 
posiciones. Me voy, yo tenía permiso y sin embargo estoy renunciando a mis dietas para ir a trabajar al lado de los 

costarricenses". 

 
Tras dicho anuncio, la fracción del PLN en pleno comunicó su ausencia en el plenario para las siguiente dos semanas, 

aduciendo imposibilidad de avanzar en los proyectos que requieren segundo debate. 
La jefa de fracción de la bancada oficialista, Mayi Antillón, aseguró que el constante interés de los "simpatizantes del 

No" de hacer control político en todas las sesiones, volvió improductivo el trabajo en el congreso. 

 
"Los diputados de Liberación Nacional requerimos ir a nuestras comunidades para trabajar para el referendo sea un 

éxito y tengamos la oportunidad con los costarricenses sobre los beneficios del TLC", aseguró Antillón. 
Sobre el cumplimiento del memorando con la implementación de este receso " a la fuerza", la diputada Antillón 

aseguró que la idea se venía barajando desde antes que se conociera el documento de Casas y Sánchez. 

 
"Desde hace dos meses planteé este receso y no existía el memorando; recuerden con la transparencia que le dije al 

pueblo de Costa Rica que esto era una prioridad, independientemente de lo que diga el memorando. Para nosotros es 
más importante el futuro de Costa Rica y por eso la fracción del PLN se retira", dijo Antillón. 

CLIENTELISMO POLÍTICO 

El jefe de fracción del Movimiento Libertario, Luis Barrantes aseguró que respeta la decisión de los liberacionistas, 
pero no la comparte, pues el receso ni siquiera se sometió a votación. 
"Esta ruptura a la fuerza me parece muy delicada; aquí nos pagan por venir a sesionar.   
Así como lo están haciendo no lo comparto, puedo aceptar el receso dentro de una agenda nacional, para ver los 
temas de importancia.  Esa es una posición de ellos y actúan bajo su propia responsabilidad", dijo Barrantes. 

 
Por su parte la fracción del Partido Acción Ciudadana (PAC) calificó de "desesperada" la salida del PLN, al tiempo que 

advirtieron que los liberacionistas saldrían a ofrecer cosas a las comunidades a cambio de apoyo. 



"Ahora van a andar en las calles ofreciendo bonos de viviendo, bonos escolares, eso es razonable decirlo y 
suponerlo", dijo el subjefe de fracción del PAC, Rafael Madrigal.  

 
El diputado del Partido Accesibilidad Sin Exclusión, Óscar López, también criticó la salida de los liberacionistas y 

aseguró su ausencia la usarán para ofrecer regalos a la gente en las comunidades.  
"Los que nos han acusado a nosotros de lesionar la institucionalidad del país, hoy están lesionándola. Están burlando 

la institucionalidad, y solo les importa la aprobación del TLC. Se van a las calles a sobornar al pueblo", dijo López. 

 
Para José Merino, del Frente Amplio, la salida del PLN es solamente parte de la estrategia para proteger al diputado 
Fernando Sánchez y tratar de diluir la presión que existe para que abandone su curul. 
"Ahora cierran el congreso, propio de un régimen autoritario, porque no resisten un control político ni quieren dar la 
cara, están protegiendo al primo de los Arias, han girado la orden de proteger al "heredero del clan" para que no tenga 

que sufrir la vergüenza de tener que abandonar la curul", criticó Merino. 
Tanto Mayi Antillón, como Elizabeth Fonseca, coincidieron en que la salida de Liberación del plenario es una medida 

para evitar que el PAC genere noticias desde el congreso. 

 
" La improductividad en la Asamblea lo que hace es financiar a los del No para que salga la noticia de aquí, nosotros 

nos sentimos más útiles en nuestras comunidades", dijo Antillón. 

  

¿Se cumple el memorando? 
Evita Arguedas, diputada independiente: "El hecho de que algo de eso se hable en el 
memorando a mi en lo particular no me afecta, porque tengo mi forma de pensar, trabajo con 
transparencia y con conciencia patriótica. Estar en sesiones de esta forma no produce nada para 

el país, no sale nada bueno" 

José Merino, Frente Amplio: "Esto demuestra que esa estrategia no se puede abandonar, la 
ven como la posibilidad de hacer algo. Tienen el problema de mantener una asamblea abierta y 
a pesar de ser mayoría, quieren que aquí no se haga control político ni que de aquí salga alguna 

repercusión en medios de comunicación".  
 


